
Saint-Sacrement 2023 — Recevoir et devenir le Corps du Christ 
 
« Moi, je suis le pain vivant […] ; celui qui me mange vivra par moi ». En cette fête du Saint-
Sacrement, les paroles de Jésus sont claires et pleines d’Espérance : si nous voulons vivre vraiment, 
vivre pour l’Éternité, c’est Lui et Lui seul qui est notre nourriture et notre vie. Quand Il est reparti 
vers son Père, Il n’a pas voulu nous laisser seuls ni affamés : Il nous a transmis le grand Mystère de 
l’Eucharistie, celui qui est continuellement célébré dans nos églises. Jésus se rend présent dans notre 
monde, et Il est toujours là, proche de nous. Quand nous nous sentons solitaires, il n’y a qu’à pousser 
la porte d’une église ! Et nous voilà devant Lui pour Lui confier toutes nos joies et nos peines. Bien 
plus : l’Eucharistie – le Corps et le Sang de Jésus –, ce n’est pas seulement une présence, c’est un 
repas. C’est ce qui se passe, en ce dimanche de fête, à travers tous ceux qui vont recevoir Jésus pour 
la première fois. 
 

Oui, le monde a besoin de la présence de Jésus, comme au temps où Jésus était parmi nous, et où les 
foules se pressaient vers Lui. Les hommes d’aujourd’hui ont besoin d’être soignés, guéris, pardonnés, 
réconciliés par la présence de Jésus. Il ne nous a pas abandonnés : le Corps de Jésus est encore présent 
dans le monde. La présence de Jésus, c’est l’Eucharistie, mais plus largement, c’est l’Église que nous 
formons. Il faut en prendre conscience, et en être convaincus : nous faisons partie de l’Église, et cette 
Église est le Corps du Christ dans le monde. Bien sûr, Jésus est présent partout de manière invisible, 
dans ce monde qu’Il a sauvé ; mais de manière visible aussi, Il est là par son Corps : dans le pain et 
le vin, et dans l’assemblée chrétienne. 
Nous sommes membres de l’Église, donc nous participons à cette présence de Jésus dont le monde a 
tant besoin. Pour entrer dans l’Église, Il nous a donné le Baptême [que va recevoir Lucie] : en étant 
plongés dans l’eau du Baptême, nous passons par la mort avec Jésus, nous ressuscitons avec Jésus, 
nous devenons membres de son Corps (« incorporés »), nous vivons de son Amour, et nous sommes 
adoptés par le Père comme ses enfants, frères de Jésus. La Vie éternelle nous est donnée, et nous 
pouvons témoigner, dans le monde, de l’Amour du Seigneur pour nous. Le Baptême nous a 
transformés ; il a fait de nous des membres du Corps du Christ qui vivent en Jésus. Nous pouvons 
grandir dans ce Corps, nous vivons avec Jésus, nous écoutons sa Parole, nous prions pour que nos 
cœurs reçoivent de plus en plus l’Amour qui fait vivre. Particulièrement, pour les jeunes : il s’agit de 
vous mettre à l’écoute du Seigneur, puisque le Baptême vous a déjà donné sa présence. Comment 
vivre et grandir ? Comment trouver sa place dans le Corps du Christ ? Chacun a une vocation, une 
place, un appel. Saint Paul nous disait tout à l’heure : « La multitude que nous sommes est un seul 
corps » : nous sommes nombreux, mais chacun est différent, le Seigneur a un projet personnel pour 
chacun de nous ! Qui que nous soyons, nous sommes appelés à prendre notre place : c’est par nous, 
par notre manière de vivre dans l’Amour, que Jésus sera toujours présent dans le monde. 
 

Et puis, bien sûr, il y a la nourriture de l’Eucharistie. On ne peut pas vivre de l’Amour de Jésus, sans 
recevoir le signe le plus grand de cet Amour : son Corps et son Sang. Plus nous recevons le vrai Corps 
de Jésus, plus nous sommes membres de son Corps, chacun selon notre vocation. Les premiers 
chrétiens [p.ex. saint Augustin] avaient une belle comparaison : ils disaient que la nourriture normale 
était “transformée en nous”, c’est-à-dire qu’on assimile les aliments et qu’ils nous font grandir. Mais 
avec le Corps du Christ, c’est le contraire : plus nous en mangeons, plus nous sommes transformés 
en Jésus. Nous grandissons dans le Corps du Christ, pour accomplir notre mission dans le monde et 
rendre présent l’Amour du Seigneur. À travers nous, c’est l’Église tout entière, le Corps de Jésus dans 
le monde, qui grandit et répand parmi les hommes la Miséricorde de Dieu. Recevoir le Corps du 
Christ dans l’Eucharistie (pour la première fois et à chaque Messe !), ce n’est pas que pour notre bien 
personnel : c’est pour transmettre autour de nous la réconciliation, l’Amour et le pardon du Seigneur. 
 

« L’homme ne vit pas seulement de pain, mais de tout ce qui vient de la bouche du Seigneur », disait 
Moïse [première lecture] : l’Eucharistie, la communion, nous est nécessaire. Nous ne vivons pas 
seulement pour nous-mêmes et pour grandir : en recevant la nourriture du Seigneur, nous vivons pour 
le bien du Corps entier, de toute l’Église, afin que l’Amour du Seigneur grandisse et se répande dans 
le cœur de tous les hommes. « Celui qui me mange, dit Jésus, vivra par moi » : celui qui reçoit le 
Corps de Jésus, non seulement vivra, mais fera vivre ses frères de la présence de Jésus ! 


